

Miércoles 17 de febrero de 2016

El Financiero Pagó la reforma fiscal el 20 por ciento de la población más rica

DAINZÚ PATIÑO La reforma fiscal fue progresiva al elevar la carga para la población de mayores ingresos y aligerarla a la población más pobre. El peso de los impuestos se recargó en el 20 por ciento de los hogares más ricos -deciles IX y X-, indican cifras de la Secretaría de Hacienda en base a la Encuesta Ingreso Gasto 2014. Previo a la reforma fiscal, en 2012, estas familias contribuyeron con 64 por ciento de la recaudación total y tras la reforma lo hicieron en 71 por ciento. En tanto, la participación de los hogares con ingresos más bajos -deciles I a III- a los ingresos del fisco pasó de 4.2 a 4.4 por ciento con la reforma fiscal. La mayor recolección de impuestos que hace el fisco proviene del ingreso de hogares y empresas. Con la reforma el cambio más dramático fue en ISR, que aportó el 55 por ciento de la recaudación, señala el informe "Distribución del pago de impuestos y recepción del gasto público por deciles de hogares y personas, 2014".

P.C.SHCP, reforma fiscal Dólar caro favorece envíos de remesas

LETICIA HERNÁNDEZ En 2015 las remesas enviadas a México crecieron 4.8 por ciento a 24 mil 771 millones de dólares, representando el 36.3 por ciento del total de flujos enviados hacia Latinoamérica, según el último reporte de El Observatorio de la Industria de las Remesas (RIO, por sus siglas en inglés), un proyecto de The Dialogue Leadership for the Americas. "Las remesas hacia México han estado creciendo durante los últimos tres años y este comportamiento está relacionado con el incremento en la frecuencia del envío, las fluctuaciones cambiarias y la continua migración", señala Manuel Orozco, alto miembro del Diálogo Interamericano y director del Programa de Migración, Remesas y Desarrollo. Sobre los patrones de envío indicó que no ha habido un cambio significativo en el monto promedio de las transacciones, sino que mientras más dinero se tiene disponible, las personas tienden a mandar más seguido, en lugar de incrementar el monto enviado. P.C. remesas Advierten nula flexibilidad en LFT de 2012

ZENYAZEN FLORES Las nuevas modalidades de contratación que se incorporaron a la Ley Federal del Trabajo (LFT) en la reforma laboral de finales de 2012 tuvieron "nula efectividad" en la práctica para flexibilizar el mercado, señaló Tomás H. Natividad, presidente de la Comisión Laboral del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Los periodos de prueba, la capacitación inicial, el empleo temporal y el pago por hora, principalmente, son modalidades que se incorporaron a la legislación laboral que no operaron porque se fijaron requisitos complicados y se condicionó a las empresas a crear comisiones mixtas si usaban esas modalidades, dijo durante el foro "Reformar la justicia laboral desde la justicia laboral", organizado por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA) de la Ciudad de México. "A tres años, esas modalidades no han servido para nada. La industria no los utiliza, el comercio no las utiliza, la gran industria y mediana industria que tendrían la capacidad de utilizarlas no lo hacen y las Pymes menos, ni siquiera saben que existen y siguen contratando a la gente igual, sobre las mismas bases y mismas reglas (de la Ley anterior)", aseguró. El también representante patronal ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), dijo que el intento de abrir nuevas modalidades de contratación para aumentar el empleo formal terminó en figuras que no funcionaron, "todas se quedaron ahí en la Ley pero su eficacia en la práctica quedó nula (...) la flexibilidad laboral quedó reducida". P.C. Ley Federal del Trabajo, reforma laboral Bajas tarifas de CFE 'frenan' a los privados

SERGIO MEANA La creciente baja de tarifas de CFE frenó a los participantes privados que buscaban participar en el nuevo mercado eléctrico nacional. Gerardo Pandal Rodríguez, vicepresidente de Cogenera México, calificó al mercado eléctrico como un pueblo fantasma con ganas de ser poblado, pero al que las bajas tarifas de la eléctrica nacional le impiden entrar. "Es un tema que a algunos nos prohíbe dar ese paso a aventarnos a financiar proyectos con la LIE (Ley de la Industria Eléctrica), como saben los precios de CFE son muy bajos, inclusive estamos viendo tarifas de alrededor de un peso, 1.15 pesos en los mismos periodos del año pasado veíamos esos precios 35 por ciento más caros", señaló Pandal, en el marco de Mexico Energy Forum. Agregó que el argumento de que la baja en la luz se debe a una disminución en los precios de gas natural, no lo convence, pues este combustible no ha bajado en la misma magnitud que las tarifas. P.C. CFE, electricidad, inversión Banco Mundial dará 100 mdd para energía a municipios de México

Jair López El Banco Mundial financiará 100 millones de dólares para llevar a cabo la primera fase de un proyecto con el gobierno mexicano que busca aumentar la eficiencia energética en el país. Los recursos se entregarán a 32 municipios mexicanos, informó Leonardo Beltrán, subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Secretaría de Energía. "Obtuvimos un apoyo de 100 millones de dólares del Banco Mundial para mejorar la eficiencia energética de las ciudades", señaló el funcionario durante la inauguración de la Smart City Expo, que se realiza en Puebla. Beltrán detalló que el apoyo brindado por el Banco Mundial podrá usarse para mejorar el alumbrado público de los municipios, así como para el tratamiento de residuos. El funcionario previó que el programa beneficiará a los municipios, pues reducirán la factura de luz. Se estima que con el uso de energías limpias se genere un ahorro similar al consumo energético de Tlaxcala y Campeche juntos. Beltrán informó que este programa impactará de manera indirecta a 20 millones de habitantes. Charles Feinstein, director de energía del Banco Mundial, estimó que con este proyecto emprendido con la administración federal de México, el país se posicionará como uno de los principales en la región que están impulsando el uso eficiente de la energía. P.C. Banco Mundial, sector energético El Economista Banco de México sube su tasa de interés a 3.75%, primera en 2016 REDACCIÓN Banco de México informó este miércoles que elevó su tasa de interés en 50 puntos porcentuales y suspenderá las subastas de dólares, informó en una conferencia de prensa el secretario de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray Caso y Agustín Carstens gobernador del Banxico. Previamente el banco central modificó su tasa de interés el 17 de diciembre de 2015, al elevarla 25 puntos porcentuales y ubicarla en 3.25 por ciento. P.C. Banco de México, SHCP, sistema financiero Irán apoya medidas para estabilizar mercado petrolero AFP Teherán.- Irán expresó el miércoles su apoyo a las medidas propuestas por otros grandes países productores de petróleo para estabilizar el mercado y revertir la brutal caída de los precios del barril. "Esperamos el inicio de la cooperación entre países miembros y no miembros de la OPEP y apoyamos todas las medidas que puedan estabilizar el mercado y hacer aumentar los precios", dijo el ministro iraní de Petróleo, Bijan Zanganeh. Arabia Saudita y

Rusia, los dos mayores productores mundiales de crudo, acordaron el martes, junto a Qatar y Venezuela, congelar su producción de crudo a los niveles de enero, a condición de que otros grandes productores se sumen a la iniciativa. P.C. economía mundial, petróleo, sector energético Producción industrial de EU aumentó 0.9% en enero AFP La producción industrial en Estados Unidos aumentó en enero, en tanto la cifra de diciembre se revisó a la baja, de acuerdo con datos publicados el miércoles por la Reserva Federal. La producción industrial subió 0.9% en enero con respecto al mes previo, en cifras corregidas de variaciones estacionales, superando la expectativa de un aumento de 0.3% de los analistas. No obstante, la Fed revisó a la cifra de diciembre, inicialmente de -0.4%, para ubicarla en -0.7 por ciento. P.C. Estados Unidos, sector industrial, producción Se debe evaluar el costo-beneficio de programas sociales ELIZABETH ALBARRÁN Ante la posibilidad de otro recorte al gasto público como efecto de la caída en el precio del petróleo, uno de los temas donde se debe seguir insistiendo es en el costo-beneficio que ofrecen los más de 800 programas sociales que dependen del gobierno federal, indicó Mariana Campos, coordinadora del programa de gasto público de México Evalúa. En entrevista, refirió que hay dos factores que se deben considerar en los programas sociales: primero, el desempeño, ya que existen programas que a pesar de tener muchos años, no han mostrado buenos resultados; segundo, elaborar un indicador acerca del costo-beneficio de cada uno de los programas para evitar que sean repetidos en sus funciones y no se gaste de más. P.C. Coneval, finanzas públicas, programas sociales México crece debajo de su potencial YOLANDA MORALES La economía mexicana alcanzará un crecimiento de 2.7% este año, según estimaciones de 36 analistas encuestados por FocusEconomics. Éste es un pronóstico similar al que tenían el mes pasado, pero se encuentra aún debajo del potencial, que estiman en 3 por ciento. El crecimiento potencial supone que todos los factores de producción están operando a toda su capacidad. La previsión del mercado se encuentra ligeramente arriba de la que tiene el Fondo Monetario Internacional (FMI), que es 2.6% y se ubica por debajo del punto medio del rango estimado por Banco de México, que va de 2.5 a 3.5 por ciento. P.C. finanzas públicas, crecimiento económico Reservas, la mayor caída desde el 2009 YOLANDA MORALES Las reservas internacionales del Banco de México (Banxico) alcanzaron el segundo mayor tramo de pérdidas acumuladas para los primeros 42 días del año, desde el 2009. Información del instituto central muestra que desde que empezó el año y hasta el 12 de febrero, la reserva del banco acumula una caída de 2,333 millones de dólares, sólo superada por la registrada en el mismo periodo del 2009, que fue de 3,189 millones de dólares. P.C. Banco de México, reservas internacionales La Jornada Recortan gasto, alzan tasas, cesa venta de USD de la reserva Por Roberto González Amador Ciudad de México. Una batería de medidas para hacer frente a la pérdida de ingresos por la disminución de los precios del petróleo y al efecto de la devaluación del peso sobre el precio de bienes y servicios fueron adoptadas este miércoles por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto y el Banco de México. Por un lado, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray Caso, anunció un recorte del gasto público de este año de 132 mil 300 millones de pesos, cantidad que equivale a 0.7 por ciento del producto interno bruto (PIB) y que constituye la tercera disminución presupuestal en dos años. El gobierno federal reducirá su presupuesto en 32 mil 300 millones de pesos y los otros 100 mil millones de pesos tendrán que ser eliminados del gasto previsto de Petróleos Mexicanos (Pemex), también en este ejercicio. Y, por otro lado, Agustín Carstens Carstens, gobernador del Banco de México, dio a conocer que en una reunión extraordinaria, la tarde de ayer, la Junta de Gobierno del banco central decidió por unanimidad incrementar en medio punto porcentual la tasa de interés de referencia, que se ubica a partir de hoy en 3.75 por ciento. Con esa medida, la institución busca atajar el traslado a la inflación y a las expectativas sobre el comportamiento futuro de los precios de la devaluación del peso frente al dólar. P.C. Banco de México, SHCP, finanzas públicas, gasto público Instan a dar mayor impulso a Fonatur: especialistas Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. Especialistas en actividad turística instaron al gobierno federal a mantener el crecimiento en los ingresos de divisas y de turistas internacionales mediante el fomento a la inversión, y a darle un mayor impulso al Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur). Para mantener el buen momento por el cual atraviesa el turismo internacional es imprescindible que haya inversión en construcción de más hoteles, más asientos de avión o la creación de más atractivos turísticos, coincidieron en señalar José Antonio Quesada, socio líder de Clientes y Mercados de PwC, y Pedro Dondé, ex subsecretario de Planeación en la secretaría de Turismo en la década de los 80. P.C. turismo Generó el turismo 3.8 millones de empleos en 2015 Por Julio Reyna Quiroz Ciudad de México. La industria turística del país generó 3.8 millones de empleos al cierre del año pasado, un nivel máximo desde 2006, informó este miércoles la secretaría de Turismo (Sectur). En el cuarto trimestre de 2015, hubo 162 mil 472 personas más empleadas en el sector en comparación con igual periodo del año previo, a un total de 3.8 millones de mexicanos laborando en el turismo, agregó la dependencia en un comunicado. El incremento a tasa anual en el periodo de referencia fue de 4.4 por ciento frente al cuarto trimestre de 2014, señaló. Con ello, el número de empleos creados en el sector turístico representó el 8.3 por ciento del total de personas empleadas a escala nacional. P.C. Sectur, turismo Ahorro voluntario representa sólo 1.3% de recursos de SAR Por Víctor Cardoso Ciudad de México. El ahorro voluntario en el sistema de pensiones del país se mantiene en uno de los niveles más bajos a escala mundial, pues representa actualmente sólo 1.3 por ciento de los recursos totales del Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR), unos 21 mil 516 millones de pesos, y únicamente 4.9 por ciento del total de cuentas de los trabajadores tienen registro de algún tipo de ahorro adicional. En esas condiciones del ahorro voluntario, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) reconoció que “el reto sigue siendo enorme y la realidad es que a 19 años de creado el sistema de pensiones, ahorrar para el retiro de forma voluntaria sigue siendo privilegio de unos pocos. Para poder vencer los obstáculos socio-económicos y conductuales para ahorrar de largo plazo, se requiere de una combinación de incentivos, monetarios y no monetarios, que en México comienzan a esbozarse pero que resultan todavía insuficientes”. Aún así el organismo puntualizó que “el ahorro voluntario es indispensable pues la aportación obligatoria que realizamos en nuestra Afore (administradora de fondos para el retiro) es una de las más bajas a nivel internacional y, al final, la pensión del trabajador dependen en gran medida de la aportación que se realiza en su Afore”. P.C. SAR, ahorro voluntario, Afore Se aprecia el peso por medidas fiscales y monetarias Por Juan Antonio Zúñiga M. Ciudad de México. La

moneda mexicana se aprecia rápidamente en su paridad con el dólar, el cual se vende a 18.45 pesos en las ventanillas bancarias, tras la combinación de políticas fiscales y monetarias adoptadas por el gobierno federal. En este nivel, el peso ha recuperado 60 centavos respecto a la apertura de las operaciones de este día, lo que representa una ganancia de 3.1 por ciento frente al dólar y de 3.4 por ciento respecto al tipo de cambio observado al cierre de ayer. Entre otras medidas dadas a conocer este medio día, la Comisión de Cambios decidió suspender los mecanismos de venta de dólares en subasta y dejó abierta la posibilidad de intervenciones directas del Banco de México en el mercado cambiario local. Hasta ahora el costo de los mecanismos de venta de dólares en subasta fue superior a los 28 mil millones de dólares a partir del 9 de diciembre de 2014, cuando la propia Comisión de Cambios, integrada por los más altos funcionarios de la Secretaría de Hacienda y del Banco de México, reinició las intervenciones en el mercado cambiario, para hacer frente a la volatilidad que mostraba desde entonces la paridad del peso con el dólar. P.C. tipo de cambio Descendió 2.9%

producción mundial de acero en 2015: Unctad Por Susana González Ciudad de México. La producción mundial de acero tuvo un débil crecimiento durante 2015 por el exceso de oferta del mineral de hierro, su principal componente, y tal situación prevalecerá en unos cuantos años venideros, evitando que suban los precios, ratificó la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD, por sus siglas en inglés), en un informe difundido esta mañana. El acero registró una reducción de 2.9 por ciento en la producción mundial de 2015 al sumar mil 763 millones de toneladas y la producción del mineral de hierro cayó 6 por ciento ya que sólo se obtuvieron mil 948 millones de toneladas, precisó el organismo internacional. Todavía en 2014, la producción mundial del acero creció 1.9 por ciento al ubicarse en 2 mil 48 millones de toneladas por los aumentos registrados casi en todo el mundo. Fueron encabezados por Australia y Brasil con incrementos de 19 y 2.4 por ciento en ese año, respectivamente, en contraste con la caída de 21 por ciento en Asia, derivada del desplome de 27 por ciento de China. P.C. industria del acero, economía mundial Sufren pobreza 43% de hogares indígenas en AL:BM Por Roberto González Amador Ciudad de México. América Latina y el Caribe tuvieron una “década dorada” al comienzo de este siglo, con un crecimiento promedio anual de 5 por ciento entre 2002 y 2012. En esos años, 70 millones de personas dejaron la pobreza en la región. Sin embargo, los pueblos indígenas no se beneficiaron proporcionalmente del crecimiento, que fue impulsado en parte por altos precios de materias primas, sostuvo el Banco Mundial (BM). La pobreza afecta a 43 de cada cien hogares indígenas de la región, proporción que es más del doble de la población no indígena, según el organismo. P.C. Banco Mundial, pobreza, indígenas Pierden reservas 573 mdd en la quinta caída del año Por Reuters Ciudad de México. El Banco de México dijo que las reservas internacionales cayeron en 573 millones de dólares durante la segunda semana de febrero, la quinta caída registrada en el año después registrar su primera alza. Los activos internacionales del país se ubicaron en 174 mil 401 millones de dólares el viernes pasado. Ciudad de México. La caída de las reservas fue principalmente resultado de la venta de divisas que efectuó el instituto central la semana pasada por 800 millones de dólares para darle mayor liquidez al mercado cambiario mexicano. De esos 800 millones de dólares, 400 millones correspondieron a la asignación en las subastas diarias de dólares con precio mínimo y 400 millones a las subastas suplementarias de dólares con precio mínimo, conforme a los mecanismo autorizados por la Comisión de Cambios. p.c. Banco de México, reservas internacionales El País El primer pacto de los productores de petróleo no ataja la crisis de precios IGNACIO FARIZA Cuatro de las mayores potencias petroleras mundiales, Arabia Saudí, Qatar, Venezuela y Rusia, alcanzaron este martes un acuerdo para congelar la producción de crudo en los niveles de enero y así estabilizar el precio, que ha caído un 70% en año y medio. Es el primer pacto en 15 años entre países miembros (Arabia Saudí, Qatar y Venezuela) y no miembros (Rusia) del cartel de la OPEP, pero el convenio de congelación llega en un momento en el que la oferta global roza los máximos históricos. El escepticismo generalizado sobre la viabilidad del pacto tuvo reflejo en la cotización del crudo que, lejos de repuntar, este martes cayó un 3%. P.C. economía mundial, petróleo, precios México recorta en 7.000 millones el gasto y eleva sus tasas de interés por la crisis del crudo y el peso DAVID MARCIAL PÉREZ Acosado por la insistente caída del crudo y la debilidad del peso, México ha contratado lanzando dos golpes a la vez. Un recorte del gasto público de unos 7.000 millones de dólares (0,7% del PIB) y la subida de medio punto de sus tasas de interés, hasta colocarlas en el 3,75%. México continúa así elevando sus defensas ante el vendaval cambiario —el peso rozó la semana pasada la barrera psicológica de los 20 dólares— y el desplome petrolero. Por segundo año consecutivo el secretario de Hacienda, Luis Videgaray, asesta un nuevo tijeretazo presupuestario y de nuevo Pemex asumirá el grueso del ajuste: 5.500 millones de dólares es la dieta de adelgazamiento para la petrolera estatal. El movimiento del Banco de México supone, por su parte, la segunda subida de tasas en lo que va de año. P.C. finanzas públicas, gasto público Las Bolsas europeas empiezan la semana con fuertes subidas Madrid 15 FEB 2016 - 14:28 CST Las Bolsas europeas han empezado la semana con fuertes subidas. Después de vivir la semana pasada varias jornadas aciagas, el Ibex ha recuperado este lunes la cota de los 8.000 puntos, al crecer el 3,26% y cerrar en 8.179 puntos. Madrid no ha sido una excepción. La Bolsa de París ha repuntado un 3%; Fráncfort, creció más del 2,6%, y Londres, cerca del 2%. El principal selectivo italiano, el de Milán, el más castigado la semana pasada, ha avanzado casi el 3,2%. P.C. bolsas europeas, sistema financiero